



Dr. Johann Vielberth, Protektorin Prof. Dr. Ingrid Neumann-Holzschuh und Rektor Prof. Dr. Thomas Strothotte (von links) bei der Enthüllung der Säule am Freitag

Foto: Pusch

Stiftersäule im Herzen der Uni feierlich enthüllt

FESTAKT Mehr als 50 Gönner der Hochschule sind inzwischen auf der Verkleidung verewigt.

VON SABINE PUSCH, MZ

REGENSBURG. Seit drei Jahren steht die Stiftersäule inzwischen schon im Auditorium Maximum der Universität Regensburg und erleuchtet sanft ihre Umgebung. Nun wurde sie in feierlichem Rahmen enthüllt.

Die Säule soll allen Förderern der Hochschule ein Ehrendenkmal setzen und an deren permanente und großzügige Unterstützung erinnern. Im Lauf der Zeit kamen immer mehr Namen dazu und mittlerweile haben über 50 Stifter und Mäzenen auf der milchigen Verkleidung einen Platz gefunden.

Mit einem Zitat von Adalbert Stifter begann Rektor Prof. Dr. Thomas Strothotte am Freitag seine herzliche Rede. „Die großen Taten der Menschen sind nicht die, welche lärmen. Das Große geschieht so schlicht, wie das Rieseln des Wassers, das Fließen der Luft, das Wachsen des Getreides.“ Und

genauso steht die Stiftersäule in dem großen Raum – groß und schlicht. Auch der Ort für das Denkmal wurde sehr bewusst gewählt: Hier steht die Säule am Puls des Geschehens, im Herzen der Universität, und ist für die Besucher, Studierenden und Mitarbeiter auf ihrem Weg in die Mensa, zu Kongressen oder zu Konzerten gut sichtbar.

Rektor Strothotte stellte in seiner Rede die Frage, warum es denn überhaupt eine Säule sein musste. „Es hätte doch genauso gut eine Tafel oder Bodenplatte sein können, auf der die Namen der Förderer abgebildet sind“, gab er zu denken. Doch die Argumentation sei ebenso einfach wie logisch: So wie eine Säule ein Gebäude stützt, für den Verbleib des Dachs an der richtigen Stelle und somit für den Zusammenhalt der Wände sorgt, so wirkten auch die Stifter als tragendes und stützendes Element. Viele der Förderer der Hochschule waren bei der feierlichen Enthüllung der Säule zugegen.

Thomas Strothotte sagte nach seiner Rede: „Diese Menschen geben uns etwas von ihrer Substanz. Und das wollen wir ihnen wenigstens symbolisch zurückgeben.“

UNIVERSITÄT REGENSBURG

► **Seit 2007** befindet sich die Stiftersäule im Auditorium Maximum der Universität Regensburg.

► **Rund 50** Mäzenen der Hochschule werden auf der Säule geehrt.

► **Pro Jahr** verdankt die Universität ihren Gönnern ungefähr 365 000 Euro. Al-

so etwa 1 000 Euro pro Tag.

► **Die Universität Regensburg** ist eine bayerische Volluniversität mit 15 473 eingeschriebenen Studierenden im Wintersemester 2009/10.

► **Rektor** ist seit 2009 Prof. Dr. Thomas Strothotte.